

Aarau, 23. Februar 2020

Jubiläumsjahr der Pfadi Aargau 2020

Startschuss ins Jubiläumsjahr 2020 der Pfadi Aargau

Am letzten Samstag war es soweit: Der Startschuss zum 100-jährigen Jubiläum der Pfadi Aargau. Zusammen wanderten der Vorstand der Pfadi Aargau, Mitglieder des Altpfadervereins Silver Scouts und der Kantonsleitung vom Mittelpunkt des Kantons nach Gränichen und überbrachten der dortigen Pfadiabteilung Blaustein Gränichen den Jubiläumsrucksack. Dieser wird nun ein ganzes Jahr von Pfadigruppe zu Pfadigruppe getragen, um zum Abschlussanlass im August wieder in Gränichen dem Kantonalverband zurückgegeben zu werden - mit Erinnerungen und Mitbringseln von allen Pfadiabteilungen des Kantons.

Erste Etappe des Jubiläumsrucksack

2020 feiert die Pfadi Aargau ihr 100-jähriges Bestehen und will dieses Jubiläum gebührend ehren. Startschuss erfolgte am letzten Samstag am traditionellen BiPi-Tag – dem Geburtstag des Gründers der Pfadibewegung, Lord Baden-Powell. Zu diesem Anlass versammelten sich der Vorstand der Pfadi Aargau, Mitglieder des Altpfadervereins Silver Scouts und der Kantonsleitung am Samstagmorgen beim Mittelpunkt des Kanton Aargaus und wanderten von dort die erste Etappe des Jubiläumsrucksackes ab. Unter den Anwesenden waren viele eindrückliche Persönlichkeiten, wie auch beispielsweise Ruth Müri.

Der Jubiläumsrucksack wird nun während des Jubiläumsjahres von den Pfadigruppen des Kantons von Gruppe zu Gruppe gewandert werden, bis er einmal überall auf Besuch gewesen war. Bei 26 Abteilungen bedeutet dies ein sehr enger Zeitplan: Der Rucksack muss innerhalb von zwei Wochen jeweils bei der nächsten Pfadigruppe ankommen. Deshalb wurden die Pfadiabteilungen auch schon vorab über den Verlauf des Wanderrucksackes informiert, um den Empfang des Rucksackes und die weitere Wanderung rechtzeitig zu organisieren. «Die Abteilungen waren begeistert, als sie von der Idee des Wanderrucksackes hörten», so Herkules alias Lukas Romer vom Organisationskommittee des Jubiläumsjahres. Jede Pfadigruppe hält ihre Wanderungsetappe fotografisch fest und verewigt sich mit Foto im mitgetragenen Gipfelbuch. Die erste Etappe der Reise absolvierten 22 eingefleischte Altpfadfinder und Mitglieder des Kantonalverbandes am Samstag nun selbst. Vom Mittelpunkt des Kantons ging es, nach einer kurzen Stärkungspause in Schafisheim, bis nach Gränichen, wo der Rucksack am Nachmittag seinem ersten Gastgeber überreicht wurde: der Pfadi Blaustein Gränichen. Von dort wird er nun seine Reise durch den Kanton fortsetzen, bis er im August wieder in Gränichen dem Kantonalverband zurückgegeben wird – gefüllt mit Erinnerungsgegenstände der verschiedenen Abteilungen und einem Gipfelbuch, das kommende Pfadigenerationen noch lange in Erinnerung bleiben wird.

Weitere Aktionen im Jubiläumsjahr

Nebst dem Wanderrucksack sind viele weitere Aktionen über das gesamte Jahr verteilt geplant. So wurde am Samstag beispielsweise auch die erste der monatlichen «Challenges» auf Social Media Kanälen ausgeschrieben, bei der sich alle Pfadiabteilungen des Kantons in

ihrer Kreativität messen können (Challenge Februar: «Stellt euer Lieblings-Pfadi-Essen in einem Video vor (z.B. als Kochshow) passend zum 100 Jahr Jubiläum.»). Dazu können die Abteilungen Fotos oder Videos von der jeweiligen Challenge einschicken und lässige Spiele gewinnen.

Der Abschluss des Jubiläumsjahres wird im August in Gränichen gefeiert, in Form eines kantonalen Grossanlasses, bei dem alle Pfadis des Kantons zusammenkommen.

Kurzinfos:

2020 feiert der Kantonalverband Pfadi Aargau sein 100jähriges Bestehen. Nach der Gründung erster Pfadigruppen im Aargau im Jahr 1916 schlossen sich im Jahr 1920 die Abteilungen Adler Aarau, Zofingen, Schafisheim, Baden, Aarau Aarebund und Schöffland zum Kantonalverband Pfadi Aargau zusammen. Die Pfadi Aargau umfasst heute 26 Abteilungen mit total circa 2500 Jugendlichen, darunter auch die «Pfadi Trotz Allem» (PTA), die auch Kinder mit Beeinträchtigungen Abenteuer draussen ermöglicht. Aktivitäten und Anlässe des Jubiläumsjahres werden von Hajk, aatest, und weiteren Sponsoren und Spendern grosszügig unterstützt. Weitere Infos auf www.pfadiaargau.ch/jubilaeum-2020.

Bildbeschreibung:

- Bild1: Der Wanderrucksack am Mittelpunkt des Kanton Aargaus – der Ausgangspunkt der ersten Wanderetappe
- Bild2: Das Wandergrüppi der Altpfadfinder, der Kantonalleitung und des Vorstandes – bereit für die erste Wanderetappe
- Bild3: Herkules v/o Lukas Romer vom Organisationskommittee übergibt den Wanderrucksack an die erste Pfadiabteilung, Blaustein Gränichen.

Weitere Infos:

www.pfadiaargau.ch/jubilaeum-2020

Medienkontakt: Cambia
v/o Melanie Röthlisberger
cambia@pfadiwinti.ch
076 482 08 46